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如果再有一次機會 
人物

 

我會成為記者，當上主播都是巧合，因為我到了大四都還沒有任何規劃，會做這

樣的工作，可能我運氣不錯吧。

 

 

 

　如果再有一次機會，讓我重來一次，再當一次大學生，我一定多花一點時間在我的

課業上，畢竟學業才是學生的本份，也以此奉勸準學弟妹們。雖然，當時的我不知道

未來會走上記者這條路，但是現在想想，如果當時能多下點工夫在德文上，對我現在

的工作一定會有不小的幫助。應該說，如果當時我能做好時間的規劃，調整在社團和

學業上的比例，或許能讓大學生活收穫更多，對未來的工作或人生也許有更大的助益

。

 

 

 

　就我現在的工作來說，一個記者需要很廣泛的知識與常識，因為並不是每一則新聞

都是自己所熟悉的領域，但記者的工作便是將訊息傳遞給不知道的人了解，所以擁有

廣泛的常識是很重要的，一個常識不足的記者很可能就會出錯。而這些所謂的常識

，很多都是從學生時期就開始培養和認識的。

 

 

 

　現在的大學很多，淡江是一個很不錯的學校，自由的學風、眾多的科系、豐富的社

團活動，讓我們可以接觸許多本科系以外的學生，只要好好把握機會，去利用環境

，個人發展空間是很大的。進入淡江，對自己應該要有所期許，不要自我設限，利用

學校內充沛的資源來充實自己，為自己創造價值。剛進入大學的年紀正是人生中學習

的黃金時期，不論要學習任何知識都來得及，未來四年的大學生涯中，如何充實自我

是現在的大學新鮮人最重要的工作。

 

 

 

　每個環境都有它的美好，願意真心對待這個環境它就會變得更美好。在大學你想要

學習的東西，在學校或社團裡都找得到，人際關係互動、實務經驗累積、專業能力等

等，進入淡江，好好的對待這個環境，相信這裡會讓你收穫滿載。



 

 

 

　回想大學四年中，我花了許多的時間在社團以及和朋友們相處，對我影響最大的應

該是加入社團。當時在社團中學習到的是和課堂上不一樣的知識，學習到如何與人相

處，如何面對人群，而我則更進一步了解到人的潛力無限。因為，從小到大我唸的都

是女校，從來沒有真的在體力上有任何的磨練，但進入社團後為了辦活動、帶營隊

，我們接受了體能訓練，當時我才知道原來一個弱女子也可以跑完三千公尺。或許是

這樣的磨練，讓當時我們社團中的朋友建立起深厚的友誼，一直到現在，我和當時社

團的朋友都還保持著密切的聯絡，這可以說是我淡江生活中最寶貴的回憶。（記者翁

履中記錄整理）
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如果再有一次機會詹慶齡（TVBS主播，德文系校友）

 


